

# EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Martes 3 Marzo 1891

PRECIO DE SUSCRICION 1.50 PESETAS AL MES

AÑO XX

Núm. 5.448

## Correspondencia

Madrid 27 Febrero.

En el importante Consejo de Ministros presidido ayer por S. M. quedó aprobado el discurso de la Corona, los nombramientos de presidente y vice-presidentes del Senado, y la lista de los nuevos senadores vitalicios.

De todo ello traen detallada reseña los periódicos bien informados, confirmándose, con ligeras variantes, las noticias dadas en estos últimos días.

De cuanto se dice en el discurso, lo que inspira mayor interés es, sin duda, el anuncio de una operación de crédito, es decir, de un empréstito para saldar la Deuda flotante. Apesar de las negativas de algunos periódicos, de que se intentará, por ahora, este empréstito, el anunciarlo en el discurso de la Corona demuestra que el Sr. Cosgaya desea que dicha operación de crédito esté realizada para antes de que empiece el ejercicio del nuevo presupuesto en 1.º de Julio. Lo aventurado, por ahora, es anunciar la cuantía del empréstito, y si éste se hará en títulos de Deuda consolidada, ó en títulos amortizables, ó si será objeto de nueva clase de Deuda, como parece indicarlo lo que se dice de que tendrán un interés anual de 5 por 100. Si no fuera posible discutir los nuevos presupuestos por falta de tiempo, todo esto será objeto de un proyecto de autorización que oportunamente presentará el Gobierno á las Cortes.

Respecto á la lista de nuevos senadores vitalicios, se sabe también que de las diez y nueve vacantes, solo se cubren, por ahora, diez y siete, siendo todos conservadores, cosa que, seguramente, disgustará á algunos fusionistas que pensaban obtener esta dignidad de sus adversarios políticos, dignidad y cargo mucho más estimado desde que el planteamiento del sufragio universal demuestra que las elecciones son difíciles y cuestan caras.

Además del Consejo de Ministros, reunióse también ayer tarde la Junta central del censo, enterándose de las reclamaciones que se le han dirigido con motivo de la última campaña electoral. Limitóse á nombrar una ponencia que dé dictamen de cada caso.

Todo el mundo comprende que, con Cortes abiertas, los actos de la Junta central del censo han de ofrecer escaso interés, y más lo tiene lo que algunos diarios aseguran que dijo, terminada la sesión, el Sr. Sagasta á los ex-ministros fusionistas miembros de la Junta, hablando de la próxima campaña parlamentaria.

Se había insinuado estos días que el jefe del partido fusionista no mostraba ningún interés por que se discutiera la última crisis ministerial, á fin de que no resultara claro y terminante que él había aconsejado á la Corona el llamamiento de los conservadores al poder; pero el Sr. Sagasta manifestó ayer que, por su parte, está resuelto á que la crisis se discuta ampliamente, y á hacer una oposición enérgica al Gobierno desde el primer momento.

El Sr. Canalejas ha teleografiado, desde

Alcoy desautorizando la carta publicada por «El Serpis» de aquella ciudad.

El ex-ministro de Gracia y Justicia niega que él haya inspirado los conceptos ofensivos para sus amigos y correligionarios los Sres. Moret, Vega Armijo, Xiquena y Aguilera, que contiene la susodicha correspondencia; ésta ha sido obra exclusivamente del corresponsal del citado periódico en Madrid, que, por lo que ahora se refiere, parece que ha ido mas allá de lo que á los intereses del Sr. Canalejas importa.

En general, los fusionistas han aceptado como buena la explicación del antiguo amigo del Sr. Mártes; pero hay otros que, desde las últimas elecciones, miran al joven ex-ministro con recelo, para lo cual «El Serpis» no ha hablado á tontas ni á locas.

Yo me limito á consignar lo que oigo, y por cierto que son muy sabrosos algunos comentarios hechos acerca de la conducta del Sr. Canalejas; pero que no quiero repetir aquí por juzgarlos demasiado vivos.

En suma, el efecto producido por la carta de «El Serpis» se ha logrado desvanecer en gran parte, y el Sr. Sagasta, mostrando el telegrama del ex ministro demócrata, ha conseguido calmar la justa susceptibilidad de sus antiguos compañeros de Gabinete á que se aludía en la citada correspondencia.

Ahora veremos el tiempo que tarda otra vez el Sr. Canalejas en hacer uso de la palabra para... «discrepar».

El motin de Lillo, de que tanto se ha hablado hace dos días, no ha sido tal motin, según los fusionistas; todo ha quedado reducido á una agresion contra los amigos de D. Venancio Gonzalez, que no se pudieron defender, y de los cuales ha muerto uno, sobrino de dicho señor.

Los Sres. Cánovas y Silvela, han tomado cartas en el asunto, á instancias del señor Sagasta, y el último de aquellos señores ha ordenado que salga un destacamento de Guardia civil con direccion á Lillo, el cual lleva la misión de desarmar á los escopeteros organizados por el Alcalde.

También se ha incoado sumaria y hay detenidas varias personas.

Aunque ayer quedó designado en el Consejo de la secretaría de Estado, el general D. Gaspar Salcedo como la persona que en el gobierno civil de Madrid debe sustituir al Sr. Sanchez Bedoya, el nombramiento correspondiente no ha sido firmado todavía.

El Sr. Salcedo tomará posesion dentro de unos días, siendo inexacto que se le haya nombrado para dicho cargo por breve tiempo, por estar designado para sustituir al Sr. Beranger en el departamento de Marina.

La actitud de Zorrilla, según los telegramas de Biarritz, es favorable á una inteligencia con los demás grupos republicanos para la propaganda legal; sin embargo, nadie sabe lo que saldrá de la conferencia de Bayona —X.

## LA PARTIDA

DE LA EMPERATRIZ FEDERICO

París 27.—La actitud de los periódicos de esta ciudad es generalmente pacífica.

Se ha desvanecido la alarma que ayer provocó el artículo de la «Kœnische Zeitung». Algunos diarios le comentan y califican de provocacion injustificada, recomendando al mismo tiempo al pueblo la prudencia y la calma durante el último día que ha de pasar en esta capital la vida del emperador Federico III.

El mismo Deroulede, que organizó la manifestacion antigermánica, condenada por las mismas autoridades y disipada en la noche del 21, antes de que la «Gaceta de Colonia» hablara de ella, manifestacion que no tenia por objeto protestar contra la estancia de la emperatriz, sino contra la tendencia á establecer relaciones amistosas y de compañerismo entre los artistas franceses y los alemanes y entre los vencidos y vencedores de 1870, ha publicado hoy un manifiesto que muchos periódicos insertan, manifiesto en el cual aconseja á los patriotas que se abstengan de manifestaciones perjudiciales en todo caso, al buen nombre y á la fama de la hospitalidad francesa.

A pesar de esto, la emperatriz ha adelantado su viaje. Un cartel, escrito por cierto con lápiz y que se hallaba expuesto al público en la embajada alemana, anunciaba la salida de la ilustre viajera para las once y media de la mañana por la vía de Calais, y sin embargo, la madre de Guillermo II ha subido en el tren á las diez y diez minutos y ha partido con direccion á Boulogne sur Mer.

En la mitad del camino, habrá cambiado de línea, para ser conducida en un tren especial compuesto de máquina, berlina-cama y dos furgones al puerto de Calais, donde aguardaba la goleta fletada especialmente para que la viajera se traslade á Douvres y pueda llegar en breve á Windsor, en tren expreso, preparado para ese fin.

La emperatriz salió del palacio de la embajada alemana en un carruaje, cuyos cocheros no ostentaban escarapelas.

En el zaguan de la embajada habia varios agentes de orden público, y de cien en cien metros, á lo largo del trayecto que la viajera habia de recorrer dentro de la poblacion, estaban apostados cuatro de esos agentes.

El carruaje se ha dirigido á la estacion del Norte por la calle de Solferino, el muelle, las calles de las Tullerías, Pirámides, Monsigny y Choiseul, el «boulevard» de los Italianos y las calles de Drouot y Lafayette. No ha ocurrido ningún incidente.

En la estacion se hallaban, cuando llegó la emperatriz, el prefecto de policia, el jefe de la policia municipal, varios comisarios é inspectores y quinientos agentes que han permanecido ocultos.

En el salon Rothschild estaban los consejeros de la compañía, muchos diplomáticos y varios periodistas.

Los agentes de orden público contenian á los curiosos y los obligaban á mantenerse de las barreras.

La emperatriz, así que se presentó, fué saludada silenciosamente y respetuosamente y ocupó inmediatamente el coche. Las auto-

ridades permanecieron á considerable distancia. Al partir el tren se asomó la ilustre viajera á la ventanilla é hizo con la cabeza un saludo que fué contestado por muchos de los que estaban presentes.

Los escasos curiosos que habian acudido se quedaron en la estacion y sus alrededores haciendo comentarios acerca del viaje. A las once y media aparecieron muchísimos, que solamente pudieron ver la llegada de la servidumbre y de los equipajes de la madre de Guillermo II. La decepcion fué general.

A las dos y treinta y nueve minutos de la tarde llegó la emperatriz á Calais, donde se habia prohibido la entrada á los muelles.

Al embarcarse recibió la viajera un telegrama en que su madre, la reina Victoria de Inglaterra, la decia que vistiera un traje de recepcion. La emperatriz tuvo que aguardar á que llegaran los equipajes, y á las tres y cuarenta y un minutos se despidió del embajador de Alemania conde de Munster, del cónsul de Inglaterra y de un reducido grupo de personas.

La emperatriz desapareció ante una considerable muchedumbre que manifestó desdenosa indiferencia.

En el muelle de salida cruzó la goleta con el vapor inglés «Victoria», cuyos marineros lanzaron desde el puente hurras á la emperatriz.

El canciller Capriivi ha ordenado al statthalter ó gobernador general de Alsacia-Lorena que vuelva á exigir con rigor los pasaportes, que tanto perturban las relaciones entre ese país y las poblaciones fronterizas de Francia.

Precisamente estos días se habia acordado facilitar el pase de los habitantes de uno y otro país por la frontera, á fin de disminuir la tension de relaciones entre los súbditos de la república y los del imperio.

El «Reichsanzeiger», periódico oficial de Berlin, ha publicado esta noche una breve nota en que se dá cuenta de la orden comunicada al statthalter.

La noticia del cambio de actitud del gobierno alemán ha causado pánico en el bolsín de esta ciudad.

El 3 por 100 francés ha bajado un entero; el 4 por 100 exterior español, medio.

Créese que mañana renacerá la agitacion en los círculos políticos.

La negativa es considerada como una represalia por la negatiativa de los pintores franceses á enviar obras á la Exposicion de Berlin.—A.

## LA REVOLUCION CHILENA

EL SEGUNDO BOMBARDEO DE IQUIQUE

Londres 26.—Los telegramas de Chile recibidos en Nueva York por la vía de Galveston, dan detalles de los combates sostenidos en Iquique con valor heroico y tison admirable, tanto por los revolucionarios, como por las tropas del presidente Balmaceda.

El día 15 del actual bombardeó la flota insurrecta la floreciente ciudad de Iquique, la poblacion mas importante de la antigua provincia peruana de Tarapacá.

La lucha se prolongó durante dos días, es decir, hasta que el comandante de varios buques de guerra británicos logró que suspendieran las hostilidades los combatientes, no sin amenazarles con la intervención de los barcos que manda.

El fuego de las naves insurrectas fue tan violento y certero, que han quedado destruidas seis de las principales manzanas de casas.

El número de hombres, mujeres y niños muertos y heridos durante el bombardeo, se eleva á varios centenares.

Los revolucionarios desembarcaron cuando cesaron de hostilizarles desde la plaza y se apoderaron de los edificios en que se hallan establecidas las oficinas del gobierno; muchos de aquellos se entregaron al saqueo en diferentes barrios de la ciudad.

Durante la noche de ese día, una turba de incendiarios pretendió poner fuego á la población, aumentando así los horrores de aquellos momentos de terror y angustia.

Los marineros insurrectos entonces, secundados por fuerzas de residentes extranjeros, dispersaron á las turbas, matando é hiriendo á unos 200 incendiarios.

El día 16 los descontentos derrotaron á las tropas fieles al gobierno en la Pampa de Dolores, y se causaron 500 muertos, porque la resistencia de los vencidos fue muy tenaz.

Al siguiente día, el 17 de febrero, fueron batidas nuevamente las fuerzas del presidente en Pampa, cerca de Emará. El 19 se rehicieron las tropas del gobierno y avanzaron á marchas forzadas sobre Iquique; batieron á los insurrectos en las afueras de la ciudad, y los obligaron á guarecerse en esta. El combate se prolongó hasta ya entrada la noche.

Como la escuadra revolucionaria estuvo durante la lucha lanzando bombas, el capitán Lambton, del acorazado británico «Warpite», interpuso su mediación, cuando nadie pensaba interrumpir el fuego, y negoció una suspensión de hostilidades hasta el mediodía del 20.

También condujo á los barcos ingleses «Warspite, Espigle» y «Pheasant» gran número de mujeres y niños.

En la tarde del día 20 se rindieron las tropas del gobierno.

No ha muerto ningún residente extranjero, y todos los habitantes de Iquique, chilenos ó no, celebran el proceder discreto y generoso del comandante de la escuadra británica, Mr. Hothanx, y el de sus oficiales.

#### LA JUNTA DE BIARRITZ

«El Imparcial» ha enviado á uno de sus redactores á Biarritz para que trasmita todos los incidentes de la junta magna que los zorrillistas celebran en aquella población fronteriza.

El día 26 telegrafiaba lo siguiente:

«Acompañado únicamente del Sr. Gignard de la Rosa, ha llegado el Sr. Ruiz Zorrilla á la Negresse.

No les esperaba ninguna persona.

Desde allí se trasladaron los viajeros en carroje á Biarritz, hospedándose en la antigua villa de la Atalaya, hoy de la Bushental.

Después de almorzar, el Sr. Ruiz Zorrilla dió á los criados la orden de no recibir á nadie.

Algo mas tarde llegaron en el expreso de España los Sres. Gil Sanz, Izquierdo y Catena, y tres republicanos de San Sebastián, que pasaron á saludar al jefe de los republicanos revolucionarios.

En gobierno francés ha enviado un comisario especial.

El Sr. Ruiz Zorrilla se muestra muy reservado con todos.

Dice que puesto que mañana llegarán sus amigos, tiene confianza en que dentro de dos ó tres días se pondrá de acuerdo con ellos.

Hablando de los Sres. Muro y Baselga, ha declarado que estos han estado siempre dentro del zorrillismo, no obstante su actitud en la Asamblea celebrada en 1886, y que ahora lo están mas todavía, porque á ello les obliga el resultado de la última elección y la voluntad de sus electores.

Ninguna declaración concreta ha querido hacer, ni la hará seguramente, hasta que vengan los demás prohombres del partido, que llegarán mañana.

Hablando de política en general, manifiesta que en su opinión, el resultado de las últimas elecciones, principalmente en Madrid, ha fascinado á muchos republicanos, los cuales creen que una amplia coalición conduciría al mas rápido advenimiento de la república.

Estima que es conveniente dar gusto á las masas, para lo cual no tiene reparo en pactar una coalición, partiendo de la base de la lucha legal, pero recabando de los demás partidos el derecho de practicar la política del zorrillismo si así lo creyeran mas conveniente.

Más que demostrar su confianza en el éxito de estas proposiciones, quiere Ruiz Zorrilla probar al pueblo republicano que no rechaza la idea de la coalición, y que pone todos los medios para darle gusto, venciendo para ello toda clase de dificultades.

De todos modos, confía en que el triunfo de la república es cuestión de tiempo, pues el imperio francés, á pesar de ser mas fuerte que la monarquía solamente tardó diez y ocho años en caer.

Protesta contra las noticias que se han hecho circular suponiéndole dispuesto á parlamentar con el gobierno; pues por lo que á este punto se refiere, sigue en su conducta intransigente.

También está dispuesto á no proponer nada á sus amigos, y si solo á oírles y á aceptar cuanto le propongan respecto á la coalición.

Los demás asuntos de que tratará en las conferencias se refieren á la vida interior del partido progresista; no estando propicio á hablar ni á oír nada en sentido revolucionario, pues sabe que el gobierno francés no está dispuesto á tolerar que se dé el menor pretexto de disgusto al gobierno español.

Por lo mismo que debe atenciones al gobierno de Francia el Sr. Ruiz Zorrilla, parece dispuesto á proceder con mucha circunspección, evitando así toda contrariedad á la dama que tan galantemente le ha ofrecido la casa en que se hospeda.

Las impresiones que he podido recoger confirman que el asunto principal del viaje de Ruiz Zorrilla es tratar de la coalición con los demás republicanos y no hablar ni una palabra de amnistía, dejando al gobierno que haga lo que le parezca, así como los emigrados procederán de idéntica manera.

Los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla que le habían visto en París, dicen que ha mejorado mucho de poco tiempo á esta parte.

#### Telégramas

París 26.—Según un telegrama del gobernador del Senegal, carecen por completo de fundamento los rumores que han circulado suponiendo que la fiebre amarilla

estaba haciendo allí grandes estragos.

El gobernador declara que hasta ahora no se ha registrado ni un solo caso de dicha enfermedad.

París 26.—Un despacho recibido de Berlín anuncia que el gobernador de Colmar (Alemania), ha dado una orden suprimiendo la obligación de proveerse de pasaportes para todos los negociantes franceses que se dirijan á los mercados y ferias de la Alta Alsacia.

Roma 26.—El príncipe Napoleón continúa mejorando notablemente, abrigándose la esperanza de que muy pronto entrará en el período de franca convalecencia.

El rey Humberto estuvo ayer á visitarle y diariamente manda á enterarse del estado de su salud.

Bruselas 28.—Muchos personajes franceses han visitado á Boulanger.

Este recibe y envía á París muchos telegramas. Su actitud es reservadísima.

Berlin.—En los círculos políticos se lamenta la actitud provocativa de los periódicos respecto á Francia.

En Windsor ha tenido una recepción brillantísima la emperatriz Federica.

París.—La reina doña Isabel II ha marchado á Munich con objeto de visitar á su hija la infanta doña Paz.

Se ha desarrollado una violenta tempestad en Méjico, que ha producido gran número de desgracias.

El príncipe heredero de Italia ha sufrido una recaída en la enfermedad que padece.

Telegrafian de Londres que el Jurado ha absuelto á Sadler, el supuesto Destripador.

Se aprobó la coartada, siendo imposible sostener la acusación contra él.

Nueva-York 28.—Témese la reproducción de nuevas huelgas de los operarios de los ferro-carriles.

Berlin 28.—El Reichstag ha votado el aumento de sueldo á los oficiales del ejército.

## Gacetilla

Por R. O. de 23 de Febrero último se ha dispuesto que á partir del 12 del actual en cuyo día y mes del año de 1885 tuvo lugar el ingreso en caja de los reclutas del primer reemplazo de dicho año pasen á situación de segunda reserva á medida que vayan cumpliendo los seis años con arreglo á lo preceptuado en el Capítulo 4.º art. 125 del Reglamento para el reemplazo y reserva del Ejército de 22 Enero de 1883; causando bajas los interesados en los regimientos activos y en los cuadros de reclutamiento, y altas en los Regimientos de Reserva, en cuya demarcación hayan de residir en su nueva situación, y reserva de Ingenieros especiales del mismo Cuerpo y Depósito de reclutamiento y reserva de Artillería según su procedencia.

Con motivo de los sucesos ocurridos en la Plaza de Melilla el día veinte de Junio último, se ha concedido la Cruz de primera clase del Mérito Militar, pensionada con la semidiferencia entre el sueldo correspondiente á su empleo y el inmediato superior al primer teniente de Caballería, D. Juan Muñoz, hijo del Excmo. Sr. General Gobernador de esta Plaza.

Hasta el día de ayer se han redimido á metálico del servicio militar, cuarenta y tres quintos pertenecientes al actual reemplazo en esta isla.

Por disposición del Ilmo. Sr. Obispo ha sido trasladada á la Ayuda-Parroquia de la Concepción, la Congregación de San Luis Gonzaga, que desde algún tiempo venia practicando sus piadosos ejercicios en la Iglesia de San José.

Mañana se concentrarán en esta ciudad todos los reclutas del último reemplazo para embarcarse por la tarde para Palma al objeto de ser destinados á Cuerpos activos del Ejército.

En la calle de San Nicolás promovióse ayer tarde una contienda entre dos mujeres de vida *sui generis*, infiriendo una á la otra una herida con cortaplumas. Ambas han sido detenidas y puestas á disposición del Juzgado de instrucción.

En el vapor-correo «Nuevo Mahonés» ha llegado á esta ciudad el Capitán Habilitado del Regimiento de Baza, D. Mateo Morante, conduciendo caudales para dicho Cuerpo.

Hemos recibido el primer número del periódico «Las Islas», que apareció ayer en el estadio de la prensa de Palma de Mallorca, el cual viene á sustituir los periódicos «Las Instituciones» y «La Mañana», que dejaron de publicarse á fines de Febrero último.

Deseamos al nuevo colega larga y próspera vida.

Por R. O. de 21 Febrero último ha sido destinado al Regimiento Infantería de Baza número 56 el capitán D. Tonibio Pedraza García.

Por otra R. O. de 23 de Febrero ha sido destinado á la Capitanía General de estas Islas el Comandante de E. M. del Ejército D. Juan de la Cuesta y Coig.

Relacion de la carga que ha conducido hoy de Palma el vapor-correo «Nuevo Mahonés»:

125 cajas cajas petróleo; 1 id. tejidos; 1 id. mercería; 30 sacos cemento; 5 id. cáscara de cacao; 37 id. patatas; 4 cestos pastas; 7 cuartines y 4 barriles caña; 4 id. de vino; 1 cajón huevos; 1 saco almendron; 1 caja licores; 10 id. jabon; 2 sacos cebollas; 1 barril aceite; 1 galera de 4 ruedas; 7 fardos alpargatas; 1 saco ajos; 1 cesto naranjas; 6 cubetas higos; á granel obra de palmas y de barro; 1 caja anisado; 22 bultos pastas para sopa; 38 id. máquinas para coser; 15 sacos patatas; 18 bultos madera en sillas; 8 id. árboles; 2 id. tomates; 30 cajas jabon; 7 fardos suela, y otros efectos.

Se han circulado las órdenes correspondientes para la admisión recíproca en las Cajas públicas de España y Francia, de las monedas de oro de á diez y veinte pesetas y las de á diez y veinte francos, á partir del día 1.º del actual.

Por R. O. de 23 de Febrero último ha sido destinado á la plaza de Zaragoza el capitán de Estado Mayor de Plaza D. Mateo Fernández Campos.

Recordamos á nuestros lectores que el día 10 del actual termina el plazo para el pago de las contribuciones territorial é industrial del tercer trimestre de este año.

En la Administración de Loterías número 1 de esta ciudad (Estanco calle Arravaleta) se ha recibido una nueva remesa de billetes para el sorteo que se ha de ce-

lebrar el sábado día 7 del actual. Precio del billete entero 100 ptas; premio mayor 250.000 ptas.

En dicha Administración han sido premiados con 300 ptas. cada uno en el sorteo celebrado el día 24 de Febrero último los números 5833 y 28306.

También en la Administración del señor Hernandez han obtenido premio de 300 pesetas los billetes números 10670 y 20786.

Ha sido destinado al Regimiento Infantería de Baza, de guarnición en esta ciudad, el primer Teniente D. José Garrido Melgarejo.

Leemos en los periódicos de Palma recibidos por el correo de hoy que á las ocho de la mañana de ayer fondearon en aquella bahía el acorazado «Pelayo» y crucero de primera clase «Reina Regente». Con este motivo fué numeroso el gentío que acudió al Mirador y muelle para contemplarlos.

Segun nuestras noticias los mencionados buques permanecerán fondeados en aquellas aguas hasta el jueves próximo zarpando después para este puerto donde es probable fondeen á las primeras horas de la mañana del viernes.

Queda abierto el pago de la mensualidad de Febrero á las clases pasivas que cobran por la tesorería de Hacienda pública de esta Provincia.

El miércoles tuvo efecto en el Teatro Circo Balear de Palma la reunion para tratar de la fundacion en aquella capital de un Centro Militar Recreativo. Asistieron un centenar de señores jefes y oficiales y quedó acordada la fundacion de dicho Centro, nombrándose una comision organizadora presidida por el señor coronel del regimiento de Filipinas D. José Hernández. Varios asistentes tomaron la palabra para exponer oportunas consideraciones, que fueron aplaudidas y aceptadas, recordando entre los que manifestaron sus ideas al Excmo. Sr. don Jerónimo Rius, al Sr. Teniente Coronel D. Manuel Fuenmayor, el Sr. Comandante D. Luis Bauzá y al capitán don José García Orell.

Estos días han aparecido en la plaza de Palma las primeras habas tiernas recolectadas en Mallorca procedentes de la actual cosecha.

Se ha vendido á una peseta la libra de 400 gramos, y fueron vendidas todas las que se presentaron.

Decididamente hay gente para todo y dinero para todo y tal vez no haya habas para todos.

Desde el treinta de Marzo al diez de Abril quedarán abiertas al servicio público las paradas para cubricion de yeguas en esta isla, habiéndose señalado al efecto los siguientes puertos: Manacor, servido por un caballo, Palma por otro, y La Puebla por dos.

Hemos recibido de un folleto de la casa «Caze y C.» de Barcelona la cual recomienda á los agricultores españoles adopten la plantacion de las vidas americanas, como resistentes que son contra la filoxera y anuncia un producto denominado «fungívoro» que según asegura, cura las enfermedades de las viñas.

Por el Gobierno civil de esta provincia se encarga la busca y captura de Isidro Figueras Mulero, procesado en causa por robo, fugado del Hospital civil de esta provincia; y de Enrique Fonda Mena, Antonio Olaya Redondo, Antonio Díaz Marín, Miguel Martínez Pelegrin, Jan Mas y Amat y José Daza y López, desertores de Marina.

Los pasajeros llegados esta mañana en el vapor-correo «Nuevo-Mahonés», procedente de Palma, son los siguientes:

D.ª Magdalena Cánovas y una hija; José Redondo; Miguel Bagur; Federico Tarragó; Josefa Samoli, Gabriel Moya; Miguel Vidal; Francisco Bombardó; José López; José Bauzá; Antonio Sans; José Tardá; tres soldados; un Oficial; cinco carabineros, cuatro esposas y seis hijos; Cristóbal Pons; Eugenio Guixa, y José Rovellat.—Total, 35.

En la sesion celebrada hoy, por el Ayuntamiento de esta ciudad, se han tomado los siguientes acuerdos:

Se aprobó el acta de la anterior.

Se autorizó á D. Juan Orfila Pons para reedificar los almacenes núm. 44 y 45 del Anden de Poniente de este puerto.

Se autorizó á D. Antonio Manent Morlá para practicar barrenos con el fin de efectuar desmontes en la Punta de Calafiguera.

En vista de una comunicacion de la Junta de Cementerios, se acordó adquirir el terreno necesario para ensanchar el Calólic de esta ciudad.

Se acordó nombrar Secretario de la Junta del Museo Municipal á D. Antonio Tudurí Ponseny para ocupar la vacante que resulta por fallecimiento del que la desempeñaba.

Rectificado el padron general de habitantes de este término municipal se acordó exponerla al público por término de quince días para efectos de reclamacion.

Se aprobó la distribucion de fondos para el presente mes.

Y se levantó la sesion

**De sobremesa**

En una época en que dieron en morirse gran número de personajes notables, decia un señor muy pretencioso:

—Estoy asustado: al acostarme pienso si amaneceré difunto.

En una «soirée».

Un caballero y una señora ejecutan un duo con voces muy gangosas.

—Hé aquí—dice un concurrente—lo que puede llamarse un verdadero combate... nasal.

**PLATO DEL DIA**

Bacalao á la vizcaina.—Puesto en remojo la noche antes y hecho trozos, se hace que dé un hervor, mientras se asan en unas parrilla unos cuantos tomates; se les quita el pelo, y con una cuchara de madera se deshacen bien en un plato; se pica mucha cebolla menudita y se pone en aceite á rehogar, y cuando esté aun sintomar color se añade el tomate, cuidando deque fria poco.

Puesto el bacalao en una cazuela con método, ó sea bien colocado, se echa encima el tomate, cebolla y aceite en que se frieron, y se deja á fuego muy lento hasta que el bacalao esté bien cocido, cuidando á menudo de menear la cazuela, con objeto de que el bacalao tome bien la salsa y no se agarre, por lo que se recomienda el fuego muy lento.

**Noticias marítimas**

Vapores trasatlánticos.—El «Larache» llegó á Cádiz el 24, procedente de las Palmas.

El «Habana» salió de Veracruz el 24 para la Habana.

El «San Agustín» llegó á New-York el 25, procedente de la Habana.

El «San Francisco» llegó al Havre el 25 procedente de Santander.

El «Baldomero Iglesias» salió de Colón el 24 para Santiago de Cuba.

El «Alfonso XII» salió de Málaga el 25 para Cádiz.

El «Isla de Mindanao» salió de Lisboa el 25 para Cádiz.

El «Ciudad Condal» llegó á la Habana el 25 procedente de New-York.

El «Antonio López» salió el 28 de Barcelona para Marsella.

El «Veracruz» llegó el 25 á la Habana procedente de Puerto Rico.

El «Ponce de Leon» salió el 24 de Barcelona para las Antillas.

El «Antonio López» salió de Barcelona el 27, para Marsella.

El «Alfonso XII» llegó á Cádiz el 26, procedente de Málaga.

El «Alfonso XIII» llegó á Cádiz el 26, procedente de Barcelona»

Ha llegado al puerto de la Coruña un buque de guerra inglés, conduciendo los regalos que S. M. B. hace á las personas que más se distinguieron en Camariñas cuando ocurrió el naufragio del «Serpent».

Telegrafian de Términi (Sicilia) que á consecuencia de haberse desencadenado un fuerte temporal embarrancaron los buques españoles «Flankin» y «Carlota» y el italiano «Rosa», habiéndose perdido por completo los dos primeros y resultando con graves averías el último.

Afortunadamente las tripulaciones lograron salvarse.

En Jaffa se ha ido á pique el vapor ruso «Tchihatchoff».

En el puerto del Havre ha ocurrido un choque entre el vapor francés «Calvados» y el inglés «Gazelle», resultando ambos con averías de consideracion.

Ha naufragado en North Head el buque americano «Elizabeth».

En Zundergast ha embarrancado el vapor francés «Bordeaux», partiendose en dos pedazos.

**MATADERO**

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Día 1.º—1 vaca, 121 kilos, Jaime Gomila (San Cristóbal); 1 ternera, 99, Guillermo Orfila (Llumesanas); 1 ternero, 94, Malbuger Vey; 4 carneros, 53, Binixica Nou, y 1 cerdo, 56.

Día 2.—1 vaca, 185 kilos, vergel Cutainet; 1 id., 78, Lorenzo Vinent (Alayor); 1 ternero, 108, Binisaida de Juan Mir; 1 id., 112, Sant Juan de Serra; 1 id., 92, Se Furana; 1 ternera, 93, Se Turrilla (Villa-Carlos; 3 carneros, 60, Se Furana; 2 id., 24, Son Tretse Nou, y 6 cerdos, 286.

Día 3.—1 vaca, 160 kilos, huerto de Miguel Mercadal; 1 ternera, 66, Benito Sintes (San Luis); 1 carnero, 18, Binicalaf de Miguel, y 3 cerdos, 102.

**Telegramas**  
DE  
**El Bien Público**

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 2.—8:30 n.

A la reunion de las minorías han asistido setenta y seis diputados y y sesenta senadores. El Sr. Sagasta ha pronunciado un razonado discurso diciendo que en el poder había completado la obra política que se impulsiera, y que era preciso despues de ella mejorar la administracion pública, nivelar los presupuestos, fomentar la agricultura y dar impulso á las obras públicas; estas manifestaciones han sido recibidas con aplausos desde Gamazo hasta Moret.

El Sr. Lopez Dominguez ha declarado que está conforme con las palabras del Sr. Sagasta; pero que seguirá manteniendo personalmente su compromiso de reformar la Constitucion del Estado, contestándole el Sr. Sagasta que el partido de que él es jefe aceptará cuantas innovaciones se le propongan siempre que en ellas se hermanen la democracia con la monarquía.

Madrid 2.—10:30 n.

Se ha verificado la apertura de las Cortes con la solemnidad de costumbre, terminando á las tres de la tarde.

El tiempo era magnífico brillando un sol espléndido. La carrera por donde S. M. la Reina Regente y el Gobierno se han dirigido al palacio de la representacion nacional, estaba ocupada por inmenso gentío, y adornados con colgaduras los balcones y ventanas.

El mensaje de la Corona promete respetar la obra de las primeras Cortes de la Regencia, reformar en favor del bien general las leyes por que se rigen la provincia y el municipio; el Código penal y los tratados de Comercio.

Habla tambien el mensaje de amnistía, pero que debe concederse salvando la disciplina militar.

**COTIZACIONES**

Barcelona 2.—4:20 t.

4 por ciento Interior.	77'65
4 por ciento Exterior.	79'20
4 por ciento Amortizable.	90'37
Billetes Hipotecarios de Cuba.	102'87
Banco Hispano-Colonial.	61'05
Ferro-carril Francia.	41'35
Id. del Norte.	75'75
Id. de Orense.	17'30
Id. de Almansa.	133'00
Id. de O. B. y Francia.	62'25
Id. del Norte.	84'00
Id. de Orense.	43'25
Id. de Almansa.	72'00
Obligaciones C.ª Trasatlantica.	86'75
Cubas nuevas.	98'37

*Empeños del Casino Mercantil*

Interior	20 rs. vn. paga alcista
Madrid 2	
4 p.º Interior.	77'55
4 p.º amortizable.	89'50
Billets. Hipos. de Cuba.	103'15

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Emeterio y S. Celedonio mártires, Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de la Anunciacion en S. Francisco

Santo de mañana

S. Casimiro rey y confesor

Movimiento del Puerto

Entrados el 2  
- De Alcaldia laud «Maria» patron Sebastian Arnau con 4 trips. y obra de barro.  
De Barcelona pailebot «Estela» patron Antonio Sintes con 6 trips. harina y efs.  
Idem el 3  
- De Palma vapor «Nuevo-Mahonés» capitán D. Francisco Cardona con 19 trips. 35 pasags. efs. y la correspondencia.  
Despachados el 3  
Para Valencia laud «Providencia» patron José Ortega con 5 trips. y lastre.

ANUNCIOS

Banco de Mahon

Este Banco compra el cupon del próximo vencimiento de primero Abril de los valores del Estado y locales.  
Mahon 2 Marzo 1891.—El Director Gerente, J. J. Rodríguez.

Centro General de Negocios

Esta Sociedad compra el cupon del vencimiento de 1.º Abril próximo, de valores del Estado y locales, a cambios ventajosos para el tenedor.—Mahon 2 de Marzo de 1891.—Gonalons, Carreras y C.º.

Subasta

El día 8 de Marzo próximo venidero a las 11 de la mañana, se venderá en licitacion verbal, a voluntad de sus dueños, una casa situada en esta ciudad calle de Alayor núm. 19.  
El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila calle de San Jorge núm. 23, en donde están de manifiesto los títulos de propiedad y condiciones para la venta.

Subasta

El día 5 de Marzo a las 11 de la mañana, se venderá en licitacion verbal, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu la casa número 57 de la calle de Gracia, de esta Ciudad, bajo el tipo de diez mil pesetas, y con sujeción a las condiciones que obran en poder de dicho Notario.

Para vender

Una porcion de terreno de cabida de de unas 6 a 7 barcillas, con arboleda chumberal, y tierra de labor que antes era viña, situada en terreno de Gracia, inmediata a la carretera de San Luis: contiene una casita, con cisterna y pocilga con patio.  
Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

ACADEMIA de MEDICINA

LA REAL Cirujía de Barcelona y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. Ramon (braquero céntrico regulador, braquero a tomático y ocluser restrictivo), único para la curacion de las hernias (quebraduras), como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos y pacientes los han visto o los han ensayado, a cuyo autor le han sido concedidos Reales privilegios y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de Paris. Se remiten a todas partes y su construcción permite que sean facilmente adaptables a todas constructoras. Pídanse el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos. —Carmen, 80. 1.º Barcelona,

Administración de Loterías de 1.ª clase n.º 1 de Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 7 de Marzo.

Ha de constar de 20 mil billetes al precio de 100 pesetas el billete, divididos en decimos a 10 pesetas distribuyéndose 1027 premios importantes 1.469.000 pesetas de la manera siguiente:

1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	80.000
1 de	40.000
20 de	5.000 100.000
700 de	1000 700.000
99 aprox. de	de 500 ptas cada una, para los 99 números restantes de la centena que obtenga el del premio de 250.000 pesetas 49.500
99 aprox. de	500 ptas. por los 99 núms. id. de la centena del que obtenga el premio de 125 mil pesetas 49.500
99 aprox. de	500 ptas. por los 99 números id. de la centena del premio de 80.000 pesetas 29.500
2 id de	4.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio mayor 8.000
2 id de	3.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo 6.000
2 id de	1.250 para el premio tercero 2.500

1027 1.469.000  
Mahon 25 de Febrero de 1891 -El Administrador, Diego de la Torre.

Para alquilar

Lo está la casa de la calle Portal de Mar num. 14 Para informes dirigirse al número 12 tienda de Gimier

Vino tinto

de buena calidad y de la última cosecha, a 40, 50 y 55 céntimos de peseta el litro. Calle del Castillo núm. 62.

MASPOCH

Lecciones teórico-prácticas de Teneduría de libros por partida doble y Cálculo mercantil. Morenas, 52.

Leche de Burra

Se encontrará y pasa a domicilio en la calle de San Bartolomé número 23.

CAL

Queda abierto a la venta pública un horno de CAL de primera calidad, en el Cos de Gracia, con entrada por el camino de los Molinos. La cal se venderá a una peseta 25 céntimos los 42 kilos en parjidas de mas de 16 quintales y será puesta a domicilio.

A los que manden carro se les descontará seis céntimos por quintal.

Aviso

Para la representación y venta de valores a lotes, se necesitan agentes activos con buenas referencias. Condiciones ventajosas. Para detalles, dirigirse al Director de la «Sociedad General de Crédito», Ronda Universidad, 3 principal. Barcelona.

Para vender

Una casa situada en la calle Sta Ana de esta ciudad números 13 y 15 esquina a la de San Sebastian Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

LA COMPANIA FABRIL SINGER



Tenemos el gusto de poner a la disposición de nuestros numerosos clientes en particular, y del público en general, nuestro nuevo establecimiento, calle de

Arravaleta núm. 14,

en el cual encontrarán un buen surtido de nuestras máquinas para coser que son indiscutiblemente las mas populares.

Las máquinas de LA COMPANIA FABRIL SINGER son duraderas, pues existen hoy día máquinas SINGER en buen estado que han trabajado mas de 30 años.

LA COMPANIA FABRIL SINGER no sacrifica nunca la utilidad solidez o durabilidad a la mera apariencia; sus máquinas son hechas para coser (y para coser cualquier cosa), y lo cosen todo bien: no están barnizadas ni doradas para ocultar defectos, como sucede con las imitaciones y falsificaciones alemanas.

Nuestras máquinas de Lanzadera Oscilante, (Doméstica, Industrial y Cilíndrica) son de construcción enteramente nueva, diferentes de todas las máquinas conocidas y contienen los principios mas valiosos que se han inventado para máquinas de coser.

Reunen las grandes cualidades esenciales de velocidad, duracion, hermosura y perfeccion de puntada; y no tienen rival tanto para el trabajo doméstico, como para sastres, zapateros, corceteras y toda clase de industrias en que se emplea la máquina para coser. Pueden dar hasta 2000 puntadas por minuto, y por esta causa y su excepcional seguridad, han llegado a ser las favoritas en todos los grandes talleres.

LA COMPANIA FABRIL SINGER ha introducido como notable novedad las máquinas de Lanzadera vibrante Familia e Intermedio nuevo modelo. Son silenciosas, y verdaderos prodigios de ligereza y firmeza por cuyo motivo tenemos el gusto de recomendarlas para labores domésticas.

LA COMPANIA FABRIL SINGER lleva vendidas mas de ocho millones de máquinas para coser, y hoy día vende mas de tres cuartas partes de todas las que se venden en el mundo, debido a su alta reputacion adquirida durante los 40 años en que se ha dedicado a la fabricacion de sus inmejorables productos.

LA COMPANIA FABRIL SINGER es siempre la primera en introducir los últimos y verdaderos adelantos en máquinas para coser: por estas, y otras razones, el público comprenderá el porqué los alemanes se dedican con preferencia a imitar las máquinas SINGER.

El oro se falsifica siempre, el laton nunca!!  
Todos nuestros modelos a

Pesetas 2'50 semanales

Al contado 20 por 100 de descuento.  
Pídanse Catálogos ilustrados que se dan gratis en esta ciudad.

Calle de Arravaleta núm. 14.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS

LA TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz, producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede a los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común a los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insostenible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar, en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA ó SOFOCACIÓN POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más facilmente, la Tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas. Los ATAQUES DE ASMA, los Papeles Azoados, quemando uno dentro de la habitación, de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño. DEPÓSITO GENERAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.